

令和7年度 京都市立九条塔南小学校 学校だより

九条塔南



12月号

令和7年12月2日
京都市立九条塔南小学校
校長 石原 通雄

(人権月間)相手も自分も大切にする言葉遣いや行動を

師走を迎えた何かと慌ただしい時期となりました。登校する子どもたちの服装も暖かそうな上着やマフラーの着用が増え、本格的な冬の到来を感じます。また、インフルエンザ流行の時期の到来でもあります。本校でもインフルエンザに感染する児童が増えてきており、拡大防止のために学級閉鎖の措置を取らざるを得ない状況になってきております。皆様、どうぞ体調管理にご注意ください。

九条塔南小学校の12月の重要な行事に、人権週間やなかまの日があります。人権週間は12月4日(木)～10日(水)で、10日は「世界人権デー(Human Rights Day)」です。これらの人権週間や人権デーは、人権を大切にする考え方を広める活動を展開することが目的です。

子どもたちは様々なことに触れ、体験や経験をしています。そんな中で悪意が微塵もない差別をしてしまうこともあります。だからこそ、「人権に関する正しい知識や感覚をもち、相手や自分を大切にする言葉遣いや行動のできる子」になっていけるように、九条塔南小学校人権教育目標を「多様な価値観を認め、互いに尊重し合える子どもの育成」とし、「人権に関する正しい知識や感覚をもち、相手や自分を大切にする言葉づかいや行動のできる子」を具体的な子どもの目指す姿として、人権教育の取組を、全教育活動を通じて実施しています。

人権朝会では、子どもたちに馴染みのある「にじいろのさかなとおくじら(にじいろのさなかシリーズ)」の絵本の読み聞かせを行い、「さかなたち」と“おくじら”が仲良くなったりきっかけは何だったのでしょうか。“にじうお”と“おくじら”的なところはどこだったのでしょうか。」と問い合わせました。「とげとげした言葉が相手を傷つけてしまい、それ違ってしまうこと」や「それ違ったときこそ、話し合うことが大切であること」を教室でも話し合っていたこと思います。

子どもたちの人権感覚(人権が守られていることを感知し、これを望ましいと感じ、反対に人権が侵害されている状態を感知し、これを許せないと感じる感覚)を磨き、人権意識(人権が大事にされていることを肯定し、逆に侵害されていることの問題性を認識して、人権侵害を解決せんにはいられないとする意識)を高めることが大切です。子どもたちの人権感覚を高めていくために、教職員は人権に関する研修やいじめ防止、虐待防止等の研修を行い、自らの人権感覚や人権意識を高めていくことに努めています。

学校だけでなく、大人全ての人々が子どもたちの人権を守り、人権を大切にするモデルとなることが必要です。ご家庭でもこの機会に是非、お子さんの人権を大切にしているか、大人がモデルになっているか、人権についてお子さんと一緒に考えてみてください。よろしくお願ひいたします。



校長 石原 通雄



12月の行事予定

【学校教育目標】

夢や希望に向かって、心豊かにたくましく輝く子の育成
～自分から そして自分たちの力で 輝く九条塔南の子～

1	月	人権朝会 人権月間(～24日まで) ALT 5時間授業 <u>14:45完全下校</u>	16	火	フッ化物洗口 (1組) 1・5年 歯磨き指導 個人懇談会のため4時間授業 <u>13:30完全下校</u>
2	火	フッ化物洗口 (1組) 中学生 チャレンジ体験 (～5日まで) 5時間授業 <u>14:45完全下校</u>	17	水	フッ化物洗口 (2・3組) 個人懇談会のため4時間授業 <u>13:30完全下校</u>
3	水	フッ化物洗口 (2・3組) 3年花いっぱい活動 4年 塔南の園施設見学 5時間授業 <u>14:45完全下校</u>	18	木	個人懇談会のため4時間授業 <u>13:30完全下校</u>
4	木	ロンズ スマイル遊び 6年生 中学校制服採寸 5時間授業 <u>14:45完全下校</u>	19	金	個人懇談会のため4時間授業 <u>13:30完全下校</u>
5	金	クラブ活動(6時間目) 茶道教室	20	土	
6	土		21	日	
7	日		22	月	なかまの日
8	月	4年 塔南の園施設見学 ALT	23	火	フッ化物洗口 (1組) 町別子ども会 <u>14:30ごろ集団下校</u>
9	火	フッ化物洗口 (1組)	24	水	2学期 終業式 大掃除 給食終了 フッ化物洗口 (2・3組) 4時間授業 <u>13:30完全下校</u>
10	水	フッ化物洗口 (2・3組) 教職員研修のため3-1以外 4時間授業 <u>13:30完全下校</u>	25	木	冬季休業 (冬休み)
11	木	5年 社会見学(ダイハツ工場)	26	金	
12	金	6年 中学校体験(午後から)	27	土	
13	土				【3学期の主な行事】
14	日				1月7日(水)3学期始業式 給食開始
15	月	個人懇談会のため4時間授業 ALT <u>13:30完全下校</u>			27日(火)半日入学(新1年生) 30日(金)6年 演劇鑑賞(ロームシアター) 2月6日(金)5年 音楽鑑賞(ロームシアター?) 16日(月)~20日(金) 塔南アート展(体育館) 17日(火)、18日(水)参観授業、学級懇談会 25日(水)3組 科学センター学習 3月11日(水)避難訓練(シェイクアウト)

～12月分集金のお知らせ～

引き落とし日は12月10日(水)です。各学年の金額は以下の通りです。

1年	4,700円	2年	4,700円
3年	6,100円	4年	7,900円
5年	10,800円	6年	7,756円

前日までに口座残高の確認をお願いいたします。
(学級閉鎖等の学級は別途プリントで確認ください。)

- 1月7日(水)3学期始業式 給食開始
 - 27日(火)半日入学(新1年生)
 - 30日(金)6年 演劇鑑賞(ロームシアター)
 - 2月6日(金)5年 音楽鑑賞(ロームシアター?)
 - 16日(月)~20日(金) 塔南アート展(体育館)
 - 17日(火)、18日(水)参観授業、学級懇談会
 - 25日(水)3組 科学センター学習
 - 3月11日(水)避難訓練(シェイクアウト)
 - 12日(木)町別子ども会 集団下校
 - 13日(金)6年生を送る会
 - 19日(木)給食終了 前日準備
 - 23日(月)令和7年度 卒業式
 - 24日(火)令和7年度 修了式 大掃除
- 

5年生 保育士体験

総合的な学習の時間の取組で、校区内にある保育園に行きました。園児さんと一緒に遊んだり、作ったり、お話を聞いたりしながら、働いておられる保育士さんの仕事の様子を見させていただきました。最初は不安だった子も、一緒に遊んでいるうちに、心もほぐれ、とっても楽しく体験をさせていただきました。お兄さん、お姉さんとして接している姿も見られ、さすが5年生だな感心しました。貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。



スマホ教室

3年生、5年生を対象に KDDI の方に来ていただき、スマホ教室を行いました。分かりやすい動画を見ながら、SNS の危険性や依存性を学習しました。事例としてラインなどによるいじめやコミュニケーションの取り方の難しさをお話されました。ご家庭でも、スマホや携帯電話、ユーチューブ、ゲームなどの取り扱いやルールについて話し合っていただければと思います。

1・2年生 秋の遠足

11月11日に1・2年生合同で、宝ヶ池、子どもの楽園へ秋の遠足学習で行きました。秋を見つけること、グループのみんなと仲良くすることなどをめあてに活動しました。2年生は1年生をリードし、やさしい姿もたくさん見られました。1年生は、2年生の力を借りながらも、春の遠足の時よりも大変成長した姿が見られました。宝ヶ池方面は、塔南学区よりも少し寒く、秋が早く訪れていました。木々が並んでいる広い場所で、たくさんの紅葉した葉っぱや木の実を見つけ、集めたり、拾ったり、投げたり、じっくり観察したりと、五感を使って秋を体感することができました。お昼にはお弁当を嬉しそうに食べる子どもたち。朝早くから準備していただき、ありがとうございました。

